

L'ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR — ANNÉE C

Textes : Is 60, 1-6 ; Ep 3, 2-3a.5-6 ; Mt 2, 1-12

Saint Matthieu relate l'épisode de la visite des mages à la crèche de Bethléem : « ... voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : "Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

Il n'est pas rare, dans l'antiquité, d'entendre des récits fantastiques autour de la naissance de grands personnages. L'un des signes les plus utilisés est l'apparition de nouvelles étoiles. Ainsi, lorsque les mages, dont parle saint Matthieu, ont vu apparaître une nouvelle étoile, ils se doutaient bien qu'un personnage important venait de naître. Sans tarder, ils se mirent en route pour aller à sa rencontre.

Cette entreprise est animée, avant tout, par la curiosité scientifique des mages ; elle se terminera en adoration devant le Fils de Dieu.

Ces mages sont des savants païens, non-juifs. Ils ont observé le ciel et, avec les outils qui étaient les leurs, cette observation les a conduits à Jésus. Hérode lui n'est pas sorti de son Palais malgré les prophéties des Écritures que lui citent les grands prêtres et les scribes.

Par différents stratagèmes, Hérode va tenter de manipuler les mages pour connaître où se trouve l'enfant. Il veut garder la nouvelle de la naissance du Messie complètement secrète. Cela lui convient car cette naissance est ressentie, par lui, comme une menace contre son pouvoir. Il envisage secrètement de tuer le nouvel enfant.

Les mages ne se font pas prendre au piège d'Hérode. En refusant de retourner chez le roi Hérode, sur le conseil de l'ange, les mages ont obéi à la voix de Dieu plutôt qu'aux injonctions du roi Hérode.

En écoutant cet évangile aujourd'hui, pensons au chemin que nous avons à parcourir pour aller à la rencontre de notre Seigneur. C'est lui qui nous convie à la table de la parole et à la table eucharistique aujourd'hui. Plus qu'une simple habitude ou une curiosité à satisfaire, notre participation à la messe doit nous conduire à l'adoration de notre Seigneur qui est réellement présent dans le très saint sacrement de l'autel.

Les mages ont entendu l'avertissement de Dieu. Pour éviter Hérode, ils repartent par un autre chemin. Mettons-nous, nous aussi, en route pour rencontrer le Christ, pour nous ouvrir à sa présence. C'est dans cette rencontre que nous pourrons discerner là où Dieu nous appelle, et oser prendre d'autres chemins, avec l'aide du Saint-Esprit.

Lasne, 5 janvier 2025